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Euro 5,500 5,501

Dólar Com. 5,227 5,228

Dólar Tur. 5,320 5,395

Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)

Máxima 27 graus e mínima
14 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem, Girassol.

Nesta quinta-feira, a instabili-
dade atmosférica segue atu-
ando nas regiões próximas à
divisa com Santa Catarina,
com pancadas de chuva isola-
das e algumas descargas elé-
tricas. Nas demais regiões, o
tempo permanece estável
com nebulosidade variável e
temperaturas em elevação.
Entre o noroeste e o norte
do estado, as temperaturas,
novamente, chegam aos
30ºC.
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obras e aquisição de equipamentos
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Deputado Romanelli propõe
inclusão de esportes paralímpicos

nas escolas da rede pública

Romanelli explica que o tema trabalhado no ambiente escolar vai oferecer
conhecimento sobre as práticas esportivas para pessoas com deficiência

Curitiba é a primeira cidade do mundo
a testar luminária inteligente 5G

Prefeito Rafael Greca e
a primeira-dama Margarita Sansone,
com os representantes das empresas

parceiras do programa Conecta 5G

Governador confirma liberação
de R$ 1,1 bilhão para obras

urbanas nos municípios
JOSÉ FERNANDO OGURA/AEN

Os valores serão empregados na construção de creches, Centros de Saúde
Especializado, praças, quadras de esportes, calçadas e muito mais

Pinhais recebe recursos
do Governo do Estado
para melhorias viárias

Página 5 Página 2

PMP

A prefeita de Pinhais, Rosa Maria, esteve em evento
no Palácio Iguaçu para receber o repasse de recursos
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Expediente

Câmara confirma fim da fruição
automática da licença-prêmio

RODRIGO FONSECA/CMC

a manhã desta quar-
ta-feira (22), a prefei-

ta de Pinhais, Rosa Maria, es-
teve em evento no Palácio
Iguaçu para receber o repas-
se de recursos a serem utili-
zados para melhorias na Rua
Mandaguaçu, incluindo calça-
da e ciclovia, além da com-
pra de veículo para a Secre-

Pinhais recebe recursos
do Governo do Estado
para melhorias viárias

PMP

A prefeita de Pinhais, Rosa Maria, esteve em evento no Palácio Iguaçu para receber o repasse de recursos

N taria Municipal de Meio
Ambiente.

O valor para urbanização,
R$ 1.269.631,64, será prove-
niente de operação de cré-
dito junto à Fomento Para-
ná; já o veículo será viabili-
zado por meio de convênio
com a Secretaria do Desen-
volvimento Urbano e de

Obras Públicas (Sedu). Para a
Rua Mandaguaçu, no bairro
Emiliano Perneta, a destina-
ção será para urbanização,
com calçadas, ciclovias, plan-
tio de árvores e gramas. Já o
veículo para a Secretaria de
Meio Ambiente será utiliza-
do para atividades inerentes
ao setor.

Por 25 a 6 votos, o fim da fruição automática da licença-
prêmio foi confirmado, em segundo turno, nesta quarta-feira
(22), pela Câmara Municipal de Curitiba (CMC). Diferentemen-
te da véspera, quando o projeto foi brevemente debatido em
plenário, hoje a discussão mobilizou cinco parlamentares, com
pontos de vista diferentes a respeito da política de recursos
humanos do Executivo. "Está se retornando a um regime legal
aceitável para as licenças-prêmio que, se não é o ideal defendi-
do pelos servidores, ao menos resguarda os direitos deles. A
proposta privilegia o interesse da cidade, para que a regularida-
de da administração não seja afetada", disse Marcelo Fachinello
(PSC).

Braço da Nova Ferroeste vai passar
pelo Sudoeste do Paraná

Na terça-feira (21), foi lançado no Palácio Iguaçu o edital de
consulta pública da Nova Ferroeste, ferrovia que sairá de Mara-
caju, no Mato Grosso do Sul, até o Porto de Paranaguá, um
investimento total de R$ 35,8 bilhões. A novidade fica por con-
ta do braço da obra que vai de Cascavel até Chapecó, no oeste
de Santa Catarina, passando pelo Sudoeste do Paraná. Em maio,
o deputado Reichembach (PSD) levantou a necessidade de a
Nova Ferroeste também contemplar a região de Francisco Bel-
trão.

Em 1º turno, CMC sinaliza perda
de mandato de Freitas; julgamento segue

Os vereadores da Câmara Municipal de Curitiba (CMC)
concluíram, às 18h06, desta terça-feira (21), a primeira das duas
sessões especiais convocadas para o julgamento do Processo
Ético Disciplinar (PED) 1/2022 pelo Legislativo. Hoje, o resulta-
do foi de 25 a 7 votos pela perda do mandato do vereador
Renato Freitas (PT), cumprindo o requisito da maioria absoluta
e sinalizando positivamente pela aplicação da pena. A cassação
depende de nova submissão ao plenário, agendada para ama-
nhã, quarta-feira (22), às 15h30, do projeto de resolução que
declara a perda do mandato parlamentar. Se não for atingido o
mínimo de 20 votos favoráveis pela cassação na segunda vota-
ção, o caso será arquivado.

Deputado Guerra pede redução do preço
de taxa para produtores de maçãs no Paraná

Foi aprovado na Assembleia Legislativa do Paraná um re-
querimento do deputado Luiz Fernando Guerra (União) que
pede ao Poder Executivo através da Secretaria de Estado da
Agricultura e do Abastecimento (SEAB) e da Agência de Defesa
Agropecuária do Paraná (ADAPAR) providências urgentes para
a redução dos preços da Taxa da Permissão de Trânsito de Vege-
tais (PTV), documento emitido pela Adapar e exigência para o
transporte de cargas de maçãs para outros estados, além de
garantia certificada de que o produto está livre de pragas e
doenças.

23 de Junho
Dia de São José Cafasso.
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iniciativa da Prefeitu-
ra de Piraquara, com

a colaboração do comércio
local, tem como objetivo
contribuir com instituições
beneficentes e famílias em si-
tuação de vulnerabilidade no
período de inverno.

As doações poderão ser
feitas até o dia 15 de julho,
em 26 postos de coleta es-
palhados por prédios públi-
cos e empreendimentos co-

A

Campanha "Doar cobertor
é doar amor" segue até

15 de julho em Piraquara

As doações são encaminhadas para a Secretaria Municipal de Assistência Social

1) Secretaria de
Desenvolvimento Econômico

2) Sede da Prefeitura
3) Cia do Pé
4) Melissa Cosméticos
5) Salão de Beleza Helena Valentina
6) Hellen Depilação
7) Loja Hering
8 ) Estúdio Bell Designer
9) Stúdio Bem Me Quero
10) Banco do Brasil
11) Condor Supermercado
12) ViaCredi
13) Sicredi

DIVULGAÇÃO

merciais. A campanha é ex-
clusiva para arrecadação de
cobertores, novos ou usados,
em condições de uso, tendo
em vista que são peças es-
senciais para proteção do
frio. A ação é promovida em
parceria entre as secretarias
municipais de Desenvolvi-
mento Econômico e Assis-
tência Social com envolvi-
mento de comerciantes lo-
cais que assim como em

2021, prontamente disponi-
bilizaram seus espaços para
arrecadação.

A logística de distribuição
e posterior recolhimento das
caixas está sendo realizada
pela Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico. As doa-
ções são triadas e encaminha-
das para a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social
que ficará responsável pela
destinação final.

14) CIEE e Unicesumar
15) Rafa Modas (Dorinha)
16) Empório Material Construção
17) Supermercado Tropical
18) Scrobot
19) Regional do Guarituba
20) Secretaria de Cultura
21) Morifarma
22) Aviário Thel e Maju
23) Wanderley Neves e Advogados
24) Casa China
25) Cartão de Todos
26) Aviário Garcia
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O prefeito de Quatro Barras, Loreno Tolardo, está
viabilizando, através de parceria com o Governo do Es-
tado, investimentos na ordem de R$ 12 milhões para
aplicação em pavimentação de vias urbanas, aquisição
de equipamentos rodoviários, implantação do Projeto
Meu Campinho e ampliação da frota, com a aquisição
de novos veículos.

Em evento realizado hoje no Palácio Iguaçu, o gover-
nador Ratinho Junior autorizou a licitação das obras e a
compra dos veículos e equipamentos. Os recursos fo-
ram viabilizados com o apoio do deputado estadual Ale-
xandre Curi, e em parceria com a Secretaria de Estado
do Desenvolvimento Urbano e de Obras Públicas.

Tolardo disse que os investimentos darão novo im-
pulso a áreas importantes, como a de infraestrutura ur-
bana, e também em vários setores de atendimento à
população. "São recursos expressivos para avançarmos
em setores onde há grande demanda de investimentos
e que resultam na melhoria da qualidade de vida da po-
pulação. Teremos importantes obras em execução", dis-
se o prefeito.

Quatro Barras terá investimentos
na ordem de  R$ 12 milhões em obras
e aquisição de equipamentos

PMQB

Tolardo disse que os investimentos darão novo impulso
a áreas importantes, como a de infraestrutura urbana
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IOCine Passeio exibe "A Filha"

Longe de sua cidade há anos, Christian volta à casa de
sua família para o casamento do seu pai, Henry. Relembran-
do o passado, ele se reconecta com o seu amigo de infância
Oliver e conhece a família dele. Isso o levará a descobrir um
segredo que está há muito tempo enterrado. Exibição virtual
gratuita. Para saber mais acesse o site do Cine Passeio.

Governo do Estado liberou mais
de R$ 1,1 bilhão para a execução
de obras em diferentes municípios
do Paraná em um intervalo de três

meses. Nesta quarta-feira (22), no Palácio
Iguaçu, o governador Carlos Massa Ratinho
Junior autorizou o repasse de R$ 664,5 mi-
lhões para 353 cidades. A esse valor soma-
se R$ 450 milhões encaminhados em mar-
ço a 284 municípios.

O pacote desta quarta-feira contempla
656 ações diferentes e vai beneficiar a po-
pulação de todas as regiões do Estado. Den-
tre elas, 577 realizadas a fundo perdido, no
valor de R$ 480.450.075,71, por meio de
transferência voluntária da Secretaria do De-
senvolvimento Urbano e de Obras Públicas
(Sedu), ou seja, os valores não precisarão
ser devolvidos aos cofres do Estado. As ou-
tras 79, totalizando R$ 184.121.954,09,
serão garantidas com verbas do Sistema
de Financiamento aos Municípios (SFM), or-
ganizado pela Fomento Paraná e o Parana-
cidade.

Todos os contratos tiveram aprovação
neste semestre e os recursos já foram re-
passados. Os demais municípios foram con-
templados com investimentos ao longo dos
últimos três anos, totalizando atendimento
nas 399 cidades.

Os valores serão empregados na cons-
trução de creches, Centros de Saúde Espe-
cializado, praças, quadras de esportes, cal-
çadas, Centros de Desenvolvimento Econô-
mico, barracões industriais, escolas munici-

Governador confirma liberação de
R$ 1,1 bilhão para obras urbanas nos municípios

Nesta quarta-feira (22), no Palácio Iguaçu, o governador Carlos Massa Ratinho Junior autorizou o repasse de
R$ 664,5 milhões para 353 cidades. A esse valor soma-se R$ 450 milhões encaminhados em março a 284 municípios
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Os valores serão empregados na construção de creches, Centros de Saúde
Especializado, praças, quadras de esportes, calçadas e muito mais

disse que os editais contemplam as princi-
pais demandas apresentadas ao Estado.
"Com esses recursos estamos promovendo
pavimentações, praças, ciclovias, parques, ter-
minais rodoviários. Infraestrutura urbana é
uma das chaves da Agenda 2030. Precisa-
mos avançar cada vez mais nos Objetivos
de Desenvolvimento Sustentável", comple-
tou.

DESENVOLVIMENTO URBANO
Entre outras obras, os recursos serão

destinados para a construção de praças em
Assaí, Bela Vista do Paraíso, Colorado, Faxi-
nal, Flórida (2), Guaporema, Marilândia do
Sul, Maringá, Nova Olímpia, Nova Santa
Bárbara, Palotina, Paranaguá, Realeza, São
João do Triunfo (3), Siqueira Campos, Umu-
arama e Uraí. Paço Municipal em Catandu-
vas, Indianópolis, Sarandi, Sengés e Tibagi.
Parques Municipais em Anahy e União da
Vitória. Um cemitério em Floraí; capelas
mortuárias em Diamante do Oeste, Faxinal,
Icaraíma, Irati (2), Iretama, Itaguajé e Ponta
Grossa.

Também será instalada iluminação pú-
blica em Cafezal do Sul, Farol, Grandes Rios,
Itambé, Kaloré, Lidianópolis, Lobato, Marum-
bi, Mauá da Serra, Nova Cantu, Novo Itaco-
lomi, Palmital, Paulo Frontin, Reserva, Santo
Antônio do Paraíso, São João do Ivaí, São
Jorge do Patrocínio, Turvo e Virmond. Está
prevista também a construção de uma pon-
te, em Paranaguá, no Litoral, com investi-
mento de R$ 13,6 milhões.

pais, complexos esportivos, Centros de Re-
ferência de Ação Social (CRAS), Centros de
Convivência, terminais rodoviários, terminais
de transporte urbano e campos de futebol,
além de pavimentação de centenas de ruas
e avenidas e a implantação de iluminação
pública e ciclovias.

"Obras nos municípios transformam a
vida das pessoas. São projetos que têm im-
pacto direto no cotidiano das pessoas por-

que são demandas apresentadas pelos pró-
prios prefeitos, com apoio técnico das nos-
sas equipes. Esse grande pacote, o maior da
história nesse intervalo de tempo, é uma
prova de que a gestão inteira sempre se
orientou pelo municipalismo, pelo olhar para
as realidades locais", afirmou o governador
Ratinho Junior.

O secretário de Desenvolvimento Urba-
no e de Obras Públicas, Augustinho Zucchi,

Curitiba começou a testar, nesta quarta-
feira (22), uma inédita luminária pública in-
teligente com a antena 5G integrada. A ca-
pital paranaense é a primeira cidade do
mundo a receber a nova tecnologia de re-
des móveis, de acordo
com a Agência Brasileira
de Desenvolvimento In-
dustrial (ABDI), que em
parceria com a Prefeitu-
ra de Curitiba, o Ministé-
rio das Comunicações e
a operadora Ligga Tele-
com estão avaliando a tec-
nologia na capital através
do programa Conecta
5G.

A luminária, que na
prática funcionará como
um hub de serviços, foi
instalada na Avenida Cândido de Abreu es-
quina com Rua Lysimaco Ferreira da Costa,
ao lado da Prefeitura, no Centro Cívico.

"As redes de quinta geração são apon-
tadas como uma infraestrutura com poten-
cial de revolução, tanto para a indústria 4.0
do Vale do Pinhão quanto para o processo
de adoção de novos serviços de cidades in-
teligentes. Por isso, a importância de Curiti-
ba participar do Conecta 5G e testar a tec-
nologia", destacou o prefeito Rafael Greca,
na cerimônia que marcou o início dos tes-
tes, realizada no Palácio 29 de Março.

Curitiba é a primeira cidade do mundo a testar luminária inteligente 5G

O evento teve também a participação
do ministro das Comunicações, Fábio Faria;
do governador do Paraná, Carlos Massa
Ratinho Júnior; e do presidente da Agência
Brasileira de Desenvolvimento Industrial
(ABDI), Igor Calvet; além de executivos de
empresas parceiras do programa, como Lig-
ga Telecom, Nokia, Juganu e Qualcomm, e
outras autoridades.

Greca lembrou ainda que o início dos
testes da luminária inteligente se alinha a
várias iniciativas do conceito de cidade in-
teligente adotado pela capital, que busca se

desenvolver economicamente e, ao mesmo
tempo, aumentar a qualidade de vida de seus
habitantes ao gerar eficiência em seus servi-
ços. "A inovação só é válida quando pro-
move um processo social", reforçou o pre-
feito.

SEM ATRASOS
A luminária pública inteligente com a

antena 5G integrada foi instalada ao lado
da sede da Prefeitura, no Centro Cívico, e
permitirá a realização de testes para aplica-
ções da nova tecnologia, trazendo benefíci-

os para a população e empresas, como uma
melhor gestão urbana em serviços das áre-
as como educação, telemedicina e seguran-
ça pública, além de impulsionamento da
economia local. As conexões são em média
100 vezes mais rápidas que o 4G, com trans-
ferência de dados sem atrasos (baixa latên-
cia). A tecnologia que começa a ser testada
em Curitiba, na prática, transforma as lâm-
padas de iluminação pública em antenas de
celular que espalham como wi-fi o sinal do
5G. O equipamento ainda tem outras funci-
onalidades voltadas para cidades inteligen-
tes, como câmeras de videomonitoramento,
telegestão, reconhecimento facial, gestão
semafórica e sensor de ruído.

Nessa fase de testes em Curitiba, a lumi-
nária inteligente oferecerá a rede 5G para
conexões entre equipamentos urbanos,
como semáforos inteligentes, e aplicações
empresariais. A população não terá acesso
ao sinal 5G, mas poderá usufruir de uma
internet de alta qualidade, a partir da rede
wifi instalada também no equipamento e ser-
viço fornecido pela Ligga Telecom.

Greca avaliou também que a luminária
pública inteligente pode ser o caminho para
antecipar o acesso à quinta geração móvel.

"É uma das soluções para a instalação
da infraestrutura necessária para a nova rede
móvel, que exige elevado número de ante-
nas para que a tecnologia 5G opere nas ci-
dades", justificou o prefeito.
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Prefeito Rafael Greca e a primeira-dama Margarita Sansone,
com os representantes das empresas parceiras do programa Conecta 5G
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deputado Luiz Claudio
Romanelli (PSD) solici-
tou, nesta terça-feira

(21), a inclusão de esportes
paralímpicos na disciplina de
educação física em toda a rede
estadual pública de ensino. O
requerimento é endereçado
aos secretários Renato Feder
(Educação e Esporte) e João
Carlos Ortega (Casa Civil).

Romanelli explica que o
tema trabalhado no ambiente
escolar vai oferecer conheci-
mento sobre as práticas espor-
tivas para pessoas com defici-
ência e despertar o senso de
empatia nos estudantes. Segun-
do ele, a proposta surgiu de
uma solicitação do vereador
Cristiano Leite Ribeiro (PSD),
o Todão, de Cornélio Procópio.

"A inclusão social no ambi-
ente escolar traz a equiparação
de oportunidades, a mútua in-
teração de pessoas com e sem
deficiência e o pleno acesso aos

Deputado Romanelli propõe inclusão de esportes
paralímpicos nas escolas da rede pública
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Romanelli explica que o tema trabalhado no ambiente escolar vai oferecer
conhecimento sobre as práticas esportivas para pessoas com deficiência

recursos da sociedade", justifi-
ca o deputado no requerimen-
to.

"Com essa ação estaremos
criando o ambiente para que o
Paraná seja o Estado pioneiro
de inclusão social esportiva
dentro do ambiente escolar",
acrescenta.

SEM CUSTOS
Romanelli reforça que a se-

cretaria da Educação e o Para-
ná Esporte já possuem um con-
vênio com o Comitê Paralím-
pico Brasileiro para ofertar, de
modo gratuito, cursos no for-
mato EAD para educadores fí-
sicos e demais profissionais
que atuam junto à inclusão es-
colar de alunos com deficiên-
cia.

"Não haverá nenhum im-
pacto financeiro aos cofres do
Estado já que os cursos serão
ofertados gratuitamente pelo
Comitê Paralímpico Brasileiro".

O câncer de cabeça e de
pescoço - que engloba dife-
rentes tipos, como tumores
na faringe, na laringe, na cavi-
dade nasal ou oral e até na
tireoide - foi debatido em
audiência pública realizada
pela Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) nesta segun-
da-feira (20).

 A discussão reuniu espe-
cialistas na área de saúde, pa-
cientes, vereadores e repre-
sentantes da Associação Bra-
sileira de Câncer de Cabeça
e Pescoço (ACBG Brasil) e
marcou o apoio do Legislati-
vo à campanha nacional de
prevenção, chamada Julho
Verde.

A atividade foi coordena-
da pela Comissão de Saúde,
Bem-Estar Social e Esporte,
que é presidida pela verea-
dora Noemia Rocha (MDB).
O mês de julho foi instituído
como Mês Nacional de Com-
bate ao Câncer de Cabeça e
Pescoço através da lei fede-
ral 14.328/2022, sancionada
em abril deste ano e que tra-
mitou no Congresso Nacio-
nal por quase cinco anos. A

Especialistas defendem próteses do SUS a pacientes com câncer
Audiência nesta segunda-feira tratou da prevenção ao câncer de cabeça e de pescoço
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C pressar no mundo", orientou.
Segundo a especialista, quan-
do o diagnóstico é feito, o
avanço da doença "já acome-
teu muitas dessas estrutu-
ras".

Dados do Instituto Naci-
onal de Câncer (INCA)
apontam que 76% dos casos
só são diagnosticados em
estágio avançado, dificultan-
do o tratamento e aumen-
tando a taxa de mortalidade.
Só em 2019, 20.722 pesso-
as morreram no Brasil, víti-
mas do câncer de cabeça e
pescoço. A maioria dos paci-
entes que desenvolvem esse
tipo de câncer são do sexo
masculino, com idade acima
dos 60 anos. E os principais
fatores de risco para o cân-
cer são o tabagismo, o con-
sumo excessivo de bebidas
alcoólicas e a combinação
dos dois; além da infecção
pelo HPV (sigla em inglês para
papilomavírus humano).
"Quando o diagnóstico é re-
alizado na fase inicial, o paci-
ente tem 80% de chance de
sobreviver", emendou a fo-
noaudióloga.

campanha nacional, que é co-
ordenada pela ACBG Brasil, está
em sua 6ª edição. Em Curitiba,
a lei municipal 15.844/2021
também instituiu o mês Julho
Verde no calendário oficial da
cidade, dedicado à realização de
ações educativas de prevenção
desse tipo de câncer.

Caracterizado pelos tumo-
res de faringe, de laringe, dos
lábios, das cavidades oral ou
nasal e até de tireoide, o cân-

cer de cabeça e pescoço, em
geral, não demonstra sintomas
em sua fase inicial. Quando os
sintomas surgem, as reclama-
ções mais comuns dos pacien-
tes são: obstrução nasal persis-
tente, sangramento nasal, alte-
rações da visão, ferida persis-
tente no céu da boca e dor
persistente na região da face.
Rouquidão, dificuldade para
engolir, emagrecimento sem
causa definida e ferida aparen-

te na face também são sinto-
mas. Fonoaudióloga do Hospi-
tal São Vicente, Larissa Teleginski,
explicou que essa doença aco-
mete "estruturas muitos pró-
ximas e pequenas, responsá-
veis pela voz, fala, deglutição e
respiração". "[Estruturas] que
são responsáveis por funções
vitais. Quando a gente tem uma
comorbidade nessa região, a
gente retira a possibilidade de
comunicar, de comer, de se ex-

"No caso do câncer de laringe, que pode provocar a perda da voz, há uma estimativa de cerca de 860 casos
por ano no estado, e em Curitiba, cerca de 146 casos considerando a população estimada", informou Aloysio Enck
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Horóscopo do Dia

Áries

Touro

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Peixes

A sorte vai fazer maravilhas
para o seu otimismo das pes-
soas ao seu redor.

Apenas ignore as aparênci-
as, você vai se surpreender
com isso.

Você vai ter que lidar com
situações difíceis que não
podem ser ignoradas.

Vai ter que esperar antes de
consolidar um projeto, mas
não desista.

A sorte está esperando por
você, basta acreditar e se
dedicar.

Uma notícia agradável que
você não estava esperando
vai deixá-lo alegre.

Você mudará de direção para
ter um melhor equilíbrio em
seus negócios

Você está encontrando di-
ficuldades para acompanhar
o ritmo.

Hoje é o dia perfeito para
perdoar e fazer as pazes
com alguém próximo

As circunstâncias de hoje
vão lhe dar os meios para
finalizar um projeto.

Existem escolhas e acordos
a serem feitos não espere
mais.

As conversas que você terá
hoje serão bem agradáveis.

SÚMULA DE REQUERIMENTO
DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

DELTA SILKSCREEN COMERCIO DE ADESIVOS LTDA torna
público que irá requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente
de Curitiba, a Licença de Operação para Impressão de materi-
al para outros usos instalada R CRUZEIRO DO SUL 586.

SÚMULA DE RECEBIMENTO
DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO

DELTA SILKSCREEN COMERCIO DE ADESIVOS LTDA torna
público que recebeu da Secretaria Municipal do Meio Ambiente de
Curitiba, a Licença de Instalação para Impressão de material para
outros usos a ser implantada R CRUZEIRO DO SUL 586.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A FSA Prepare Farmácia e Manipulação LTDA - CNPJ: 03.043.240/
0004-04 torna público que recebeu da Secretaria Municipal do Meio Ambi-
ente - SEMMA/Pinhais a Licença Ambiental Municipal Simplificada nº 28/2020
para a atividade Comércio Varejista de Produtos Farmacêuticos COM e SEM
manipulação de fórmulas, situada à Avenida Camilo Di Lellis, 392 - Loja 20 -
Bairro Centro, Município de Pinhais - PR.

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A FSA Prepare Farmácia e Manipulação LTDA - CNPJ: 03.043.240/
0004-04  torna público que irá requerer a Secretaria Municipal do Meio
Ambiente - SEMMA/Pinhais a RENOVAÇÃO da Licença Ambiental Munici-
pal Simplificada para a atividade Comércio Varejista de Produtos Farmacêu-
ticos COM e SEM manipulação de fórmulas, situada à Avenida Camilo Di
Lellis, 392 - Loja 20 - Bairro Centro, Município de Pinhais - PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A FSA Prepare Farmácia e Manipulação LTDA CNPJ 03.043.240/0005-
95 torna público que recebeu da Secretaria Municipal do Meio Ambiente -
SEMMA/Pinhais a Licença Ambiental Municipal Simplificada nº 22/2020 para a ativida-
de Comércio Varejista de Produtos Farmacêuticos COM e SEM manipulação
de fórmulas, situada à Endereço: AVENIDA JACOB MACANHAN, 323 -
BAIRRO: JARDIM CLÁUDIA CEP 83326-000, Município de Pinhais - PR.

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A FSA Prepare Farmácia e Manipulação LTDA CNPJ 03.043.240/0005-95
torna público que recebeu da Secretaria Municipal do Meio Ambiente -
SEMMA/Pinhais a RENOVAÇÃO da Licença Ambiental Municipal Simplifi-
cada para a atividade Comércio Varejista de Produtos Farmacêuticos COM
e SEM manipulação de fórmulas, situada à: AVENIDA JACOB MACANHAN, 323 -
BAIRRO: JARDIM CLÁUDIA CEP 83326-000, Município de Pinhais - PR.

ORÇAMENTO
DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

Publicações

om a aproximação do fim
das campanhas de comba-
te à gripe e ao sarampo,

que encerram na sexta-feira (24),
a Secretaria de Estado da Saúde
(Sesa) tem motivado a população
paranaense a completar seu qua-
dro vacinal. De acordo com da-
dos do Ministério da Saúde,
2.410.985 pessoas receberam o
imunizante contra a influenza des-
de o início da campanha nacional,
em 4 de abril, o que representa
uma cobertura de 56,6% no Para-
ná. No caso do sarampo, foram
318.142 aplicações.

"Temos feito inúmeros esforços
para intensificar a adesão da po-
pulação à vacinação contra a in-
fluenza e sarampo, sobretudo nes-
sa reta final da campanha. Desde
o Dia D (11), temos notado um
aumento expressivo no número de
vacinados e, nesta última semana,
esperamos que a participação da
população siga se expandindo",
afirmou o secretário de Estado da
Saúde, César Neves.

A vacina atualizada contra a
gripe protege contra os subtipos
da Influenza A (H1N1 e H3N2) e
um subtipo da Influenza B. Em ja-
neiro deste ano, o Paraná decla-
rou epidemia de H3N2 após um

Na reta final da campanha, Saúde alerta
população para vacinação contra gripe e sarampo

SE
SA

aumento no número de diagnósti-
cos e mortes em decorrência do
vírus.

"A aplicação da vacina é a
principal medida de combate ao
vírus. A gripe é um problema a ser
enfrentado de maneira coletiva, e
sem a imunização da maioria ab-
soluta da população os casos de
Influenza podem aumentar. Por
isso, é indispensável a participação
de todos nesta luta", acrescentou
o secretário.

DADOS
Os municípios com o maior

número absoluto de doses aplica-
das são Curitiba (383.355), Lon-
drina (137.213), Cascavel (69.467),
São José dos Pinhais (59.747), Pon-
ta Grossa (54.245), Foz do Iguaçu
(46.098), Colombo (39.029), Gua-
rapuava (28.961) e Arapongas
(28.841).

O grupo prioritário com mai-
or cobertura até agora é o de po-
vos indígenas, com 75,8% - em

No Paraná, 2.410.985 pessoas receberam o imunizante
contra a influenza desde o início da campanha nacional,

no caso do sarampo, foram 318.142 aplicações

C
números absolutos, 13.786 doses.
As faixas etárias com maior ade-
são ao imunizante são entre 60 e
64 anos (299.217 doses), 65 a 69
anos (270.649) e 70 a 74 anos
(220.260), respectivamente.

Este ano a campanha de vaci-
nação contra o sarampo é realiza-
da junto com a vacinação da gri-
pe, reforçando a necessidade da
prevenção tanto contra os vírus
respiratórios, quanto para doenças
que já foram erradicadas.

Esta é a 8ª campanha de imu-
nização da doença e busca atingir
crianças de seis meses a menores
de cinco anos de idade, além de
atualizar a situação vacinal de tra-
balhadores da saúde.

 No último ano, a cobertura
vacinal do Paraná ficou em 82,45%.
O Estado não registrou casos da
doença em 2021 e 2022. Em 2019
foram registrados 1.653 casos e
428 em 2020.

O imunizante tríplice viral -
contra o sarampo, rubéola e ca-
xumba - pode ser administrado
simultaneamente com a vacina da
Influenza a partir dos seis meses
de idade. Para os trabalhadores da
saúde, pode haver coadministração
das vacinas tríplice viral e da vaci-
na contra a Covid-19.
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Sandro Carrilho

Cumprimentos ao meu grande amigo Sandro
Carrilho, proprietário do jornal A Página de Castro,
que aniversariou nessa terça-feira (21). Desejo a

você muita saúde, prosperidade e alegria! Parabéns!

Flávia De Alcântara
Cardoso Bernardi

Nessa sexta-feira (24) a
querida Diana Ahmad

Taghloubi comemora mais
um ano de vida. Desejo
a você muita felicidade,
prosperidade e saúde!

Carol Machado,
moradora de
Curitiba, essa
sexta-feira (24)
é o seu dia!
Que você se divirta
ao máximo e
aproveite cada
segundo ao lado
da sua família e
amigos!

Flávia De Alcântara Cardoso
Bernardi, que trabalha na
empresa prefeitura de Quatro
Barras, parabéns pelo seu
aniversário comemorado
nessa quarta-feira (22)!
Espero que este dia tenha
proporcionado muita felicidade
para você!

Neste aniversário, desejo a você muita
alegria e amor a você Jaque Vieira,

moradora de Campo Largo. Que todos
os seus sonhos se tornem realidade!

Jaque Vieira

Completar mais um ano
de vida é motivo para muita
gratidão, não só para o
aniversariante, mas também
para todos que gostam
dessa pessoa. Por isso,
essa terça-feira (21) foi um
dia especial e feliz para você,
Thatiana Souza,
colaboradora da Prefeitura
Municipal de Curitiba.


